

## R3保護者アンケート記述内容と学校回答

	保護者記述内容	学校の回答
1	いつもお世話になりありがとうございます。毎日楽しんで学校へ行っています。学年便りのほかに、誠を通して細やかな連絡やお知らせなどを知らせてくださりとてもありがたかったです。宿題日記等毎日見ていただき感謝しています。コロナ時で大変と思いますが先生方もお体にお気をつけてください。	<p>たくさん感謝の言葉をいただきありがとうございました。岩倉地域は、自然環境に恵まれ、地域や保護者の方も学校教育に対してたいへん協力的であり、子育てに適した環境にあると感じています。子どもたちが生き生きと活動し、輝く姿が見られることは、教職員にとっても大きな喜びであり、やる気につながります。今後も地域や保護者の皆様と連携し、「チーム岩倉」で一致団結して取り組んでまいります。ご理解とご協力をお願いいたします。</p>
2	コロナの中、人数制限や感染対策が十分の中、行事を行うことができ、行事を通し、子どもの成長を感じることができました。ありがとうございました。また、学校生活1年目ということで、親子共々、不安でしたが、親身になり相談に乗ってくださり、安心して小学校生活を送ることができています。ありがとうございました。	
3	入学して早1年が経とうとしています。いつも子どもたちのためにありがとうございます。残り少ない1年生生活もよろしく願います。コロナで大変な時ですが、先生方もお元気で過ごしてください。子どもたちは先生方のことが大好きですよ。	
4	1年間お世話になりました。	
6	子どもたちにはがまんの日々で楽しいはずの学校生活を心ゆくまで満喫させてやれず親としても悲しいですが、まずは安心安全を第一に守ってやりたいのでこれからも先生方は大変だと思いますが、よろしく願います。いつも本当にありがとうございます。	
7	とても細やかに子どものことを見てくれていて、とてもありがたいです。いつも感謝しております。	
8	いつもお世話になっています。いろいろな行事に制限がある中で、先生方が授業や朝活などで工夫してくださり、いつもと違う楽しみがあることで喜んで学校へ行くことができています。コロナの不安もあって心が不安定な時もありますが、学校生活が毎日送れることが何よりの心の安定につながっていると思います。	
9	お世話になります。コロナ感染対策などお忙しい中大変だと思います。感謝申し上げます。先生方もお体に気をつけて頑張ってください。うちの子は本当に素晴らしい担任の先生に出会えて幸せでした。ありがとうございました。	
10	とても喜んで登校しています。6年生になって土井先生と校長先生とサッカーすることを今からとても楽しみにしています(子どもが)	
11	4年生の「服のカプロジェクト」は、世の中の貧困を知ることができた上、プロジェクトを通して、子ども自身が理解を深めることができてとても良い取組だと思いました。そうした役立ち意識が今の子どもの自信にもつながったと感じています。	
12	今年、長期休暇(夏休みや冬休み)の際、毎日計画的に宿題課題を与えられており、両親が共働きをしている我が家ではすぐ助かっていました。このことにより、自主的に学習しようとする習慣が付き、達成感も得られて子どもにも大変良かったと思います。	
13	自主勉強のやり方を丁寧に教えていただいたので、後半は親が見てもとても感心ができるほど自主勉の学習ができていますとありがとうございました。	

14	<p>新型コロナウイルスにより先生方には普段以上子どもたち私たちにに対して配慮していただきありがとうございます。感染状況に合わせた行事の決定・中止等迅速に行っていただき保護者としても安心感がありました。新型コロナウイルスが近くまで来ており、不安でもあります。皆気をつけて過ごしている中での感染、子どもたちにもコロナのせいで人をいじめたりするようになってほしくありません。これから予防接種も受けない人もいます。そういう人たちに対してもいじめやいじめにつながる発言などないよう家庭でもしっかり伝えていきますので学校の方でもご指導よろしくをお願いします。</p>	<p>行事の中止、予定変更等に関して保護者の皆様にはご迷惑をおかけしますが、ご理解・ご協力いただきますことに心より感謝申し上げます。新型コロナウイルス感染症の感染拡大により不安が広がる中、そうしたときこそ正しい情報に基づき正しく判断し、相手の立場や気持ちを考えて行動できる優れた人権感覚が必要とされます。子どもたち、そして教職員全員が優れた人権感覚を身につけるよう、人権学習を核に全ての教育活動を通じて共に学び成長できるよう取組を重ねていきます。</p>
15	<p>他の学校の生徒さんが道を渡る時止まると、渡り終わった後に一礼をしていただいたことがあります。すごくこちらとしても止まって、こんな生徒さんがいるのだと感心します。岩倉小もあればと思いました。学校での指導が行き届いているなどと思いました。</p>	<p>「あいさつは人とつながる第一歩」であり、岩倉小学校では大切なことの一つとして目標に掲げ取り組んでいます。が、まだまだ不十分です。今回のような実例を通して、感謝の気持ちを伝えるあいさつの素晴らしさを子どもたちが理解し、進んであいさつできるように継続的に取り組んでいきます。</p>
16	<p>授業参観の時に途中でトイレに行ったり、ねていたり、じっと座ってられない子どもがたくさんいるのが気になります。授業参観の日もそうですが、普段、どのような学校生活を自分の子どもも含めて送っているのか見てみたいのでオープンスクールで開放してくれるのを希望します。(コロナが落ち着いた時で結構です)よろしくをお願いします。</p>	<p>子どもたち一人一人のニーズに適応した学習や指導方法を担任だけでなく多くの先生が関わり相談しながら進めております。子どもたちも集中して学習できる時間が増えてきました。オープンスクールに関しましては、今後、検討していきます。</p>
17	<p>さくら通信は本当に有り難いです。学年子どもの名前等分かりやすく連絡が来るので安心です。</p>	<p>今後もさくら連絡網を通して各家庭へお知らせすることが多々ございますのでご確認をよろしくをお願いします。さくら連絡網に関しまして、お知らせが届かない等の不具合がある場合は学校へお知らせください。</p>
18	<p>メールと公文書の区別をはっきりとするべきである。</p>	<p>公文書として連絡を流す場合は文責者等を明記するなどの方法を考えていきたいと思っております。</p>
19	<p>私の見落としであれば申し訳ありませんが、6年生の茶道教室やスケート体験教室(今回は中止となりました)はどのような目的で活動しているのか文書の中で説明があると良いと思います。以前、通学くつ色の自由化についてさくら連絡網で通知がありましたが、変更の理由は説明がありませんでした。時々、保護者への情報発信が不十分であるような気がします。</p>	<p>通学くつ色の色の自由化につきまして説明が不十分であったことを改めてお詫びいたします。年度始めに「児童の服装等について」のお便りにてお知らせしておりますが変更の旨を明記しておらず混乱を招いたところがございます。メールによる周知につきましても同様であり申し訳ございません。「白を基調とした運動靴」⇒「運動靴」に変更した理由は、白を基調とした運動靴が同様の他色の運動靴より高価なことが多く見受けられることから白にこだわる必要はなく、運動しやすい安全なくつであればかまわないとの判断から変更いたしました。保護者の皆様にご理解いただけるような情報発信と説明を心がけます。</p>
20	<p>コロナ禍の中、いろいろ検討を重ね、子どもたちのためにBESTな方針日程を提案していただき、本当に頭が下がります。ありがとうございます。先生方もお体に気をつけて、今後も子どもたちのために職務に専念していただけますよう、よろしくお願いいたします。がんばってください。</p>	<p>本校といたしましては、これからも地域や関係諸機関の様々なご支援・ご協力をいただきながら、地域と学校が連携・協働して子どもの成長を支えていけるように創意工夫をこらしながら、学校行事の実施を考えております。今回お寄せいただいた意見を鑑みながら、各種行事の内容や実施については、内容に応じてPTA役員会、関連機関等と相談しながら実施していきます。ご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。</p>
21	<p>コロナでいろいろと規制のある中、子どもたちのために常に尽力して下さったことがよくわかります。大変だと思っております。いつも感謝しています。今後もよろしくお願いいたします。コロナで飲食(もちつきなど)制限されているので、それがいつかまた再開したらいいなと願っています。</p>	<p>ご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。</p>
22	<p>イベントなどの縮小や中止はやむを得ないことだと思うが、子どもたちの「今」思い出に残るような楽しいこと、前向きになれることを出来る範囲で出来たらそれが理想だと思います。何年、何十年後から見た「今」しか出来ないことは残念な思い出ではなく、心に残る「今」であってほしいと一親の意見です。</p>	<p></p>
23	<p>GIGAスクール、外国語・道徳の教科化、コロナ対応他、先生方が新たに対応しなければならない課題が次から次へと出てくる現状で負担が軽くなったと耳にすることはほとんどありません。子どもたちの学びの質を保証する上でも、授業の準備時間や研修は必要と思っておりますがその時間は十分にとれているでしょうか。親として、それらを優先していただくのであれば、学校行事の簡素化、削減が必要と考えます。(例:運動会は午前中開催、学習発表会は参観日に各学年でも、もちつきは廃止など)</p>	<p></p>

24	コロナ禍、先生方、保護者、一生懸命行事など取り組みされていて感謝しております。まだまだ大変な時ですが皆さんとのりこえられたらと思います。子どもたちも毎日楽しく学校生活をおくれているようでありがたいです。後数ヶ月ですがよろしく願います。	
25	参観日や運動会は今後もずっと現状のような、分散や短縮を希望します。その方が中身が詰まっっていて短時間だがとても効率も良い。	
26	コロナで先が見えない中、子どもも多少不安定になっていると思います。ですが、運動会や遠足、修学旅行等行事の準備を子どもが張り切っていたり楽しかった思い出を話してくれたり、行事があるとないでは子どもの情緒が全く違うのだなと思いました。今年も縮小などありましたがよい思い出ができたと思います。感染状況が時期によって違うので判断も難しかったと思いますが可能な範囲でしてくださって感謝しています。ありがとうございました。	
27	スケート教室の代わりに6年生だけでお楽しみ会(子どもたちの意見)例えば探索。小学校に6年間通った道を皆で歩いたりしながら…。思い出にもなるかと思います。	
28	中学・高校等の他校との交流を増やしてほしい。大道芸人や音楽家の人を呼んで子どもたちの刺激となるようなイベントをつくってほしい。	
29	新型コロナウイルスにより先生方には、普段以上に子どもたち、私たち保護者に対して配慮していただきありがとうございました。感染状況に合わせた行事の決定・中止等迅速に行っていただき、保護者としても安心感がありました。	
30	運動会の5、6年生のボール運びは盛り上がりもなく5、6年がする競技にしては適していないと思う。表現会の時、他の学年が発表している時、スロープの周りで大きな声で話している保護者達がいた。子どもにもその学年の保護者にも失礼である。なぜ、先生たちは一言マイクで注意をしないのだろうか。年間行事予定と日程が変わっているのに連絡が来てない。(2/14中学校説明会⇒2/10になっている)	運動会の種目内容につきましてご意見ありがとうございます。コロナウイルス感染防止を考慮した種目内容で子どもたちの頑張りが伝わりづらい内容であったかもしれません。子どもたちの頑張りがより伝わりやすい内容を考えて参ります。 表現会についてのご指摘の件ですが、以後このような状況にならないよう留意し、対応につきましてはPTA役員会においても協議したいと考えております。 年間行事予定につきましては何度かの変更もありご迷惑をおかけしました。行事予定につきましては月行事予定表による確認をお願いいたします。月行事予定表に変更が生じた場合はさくら連絡網でお伝えしています。岩倉小ホームページに月行事予定表と今後の行事予定表を載せていますので参考にしてください。
31	いつもお世話になっています。新型コロナ感染症対策も大変な中、行事も開催してくださり感謝しています。先日の表現会の際、一部保護者が大きな声で雑談しているのが気になりました。子どもたちも発表中、チラチラそちらを見ていたので気になったと思います。来年は私語を慎む話す時は外に出る等事前に注意喚起していただけたらありがたいです。	
32	行事のDVD作成を希望します。	個々の撮影等による記録でお願いできればと考えます。業者依頼すればDVD作成は可能ですがその場合多額の費用が発生します。
33	8番は評価できません。なぜなら学校内のことなので。8番の質問は要りません。質問内容をもっと明確で具体的な内容にすべきである。どのように改善されたのか分からない。	ご指摘の通り、8番の設問につきましては保護者が判断できる内容に来年度変更いたします。質問内容については今後とも改善を重ねて参ります。
34	子ども会について、保護者ばかりに負担を負わせるのではなく学校側も協力的になっていただき、一部の人ばかりが大変な思いをするのではなく平等になるよう工夫してください。	子ども会によるプール当番や交通安全母の会による交通立哨等、本校児童のために大変お世話になっています。各会における制度につきましては、子ども会、交通安全母の会でのご検討をお願いしたいと思います。 PTA組織の見直しについてはPTA役員会において検討して参ります。
35	今後世帯数の減少が見込まれます。このままの役員数、組織のあり方で良いのでしょうか。不安です。また、交通安全母の会、今の時代に「母の会」もどうでしょうか。組織再編を機に見直しはいかがでしょうか。	

36	12月に起こった地震の際、避難はしなかったと子どもから聞きました。地震の大小にかかわらず、避難すべきではないでしょうか。訓練だけでなく実際に行動することが大切だと思います。	訓練や安全教育、安全学習を積み重ねて自助の能力を高めるとともに、地域、保護者との連携を密にし、子どもを取り巻く環境の安全を高めていきたいと考えます。今回ご指摘の点を含めまして、子どもの安全、命を守ることを第一に考え、その時の状況に応じて判断し行動に移したいと思います。今後とも子どもの安全に関しましてご協力をよろしくお願いいたします。
37	去年の地震の際、教室から運動場へ避難しなかったと聞きました。訓練の意味が無い。地震の大小にかかわらず訓練通るべきである。	
38	歩こうデーなど生徒の安全のために寒い中参加していただいですごくありがたいです。また、安全でない場所、道があります引き続き見守っていただけたらと思います。	

※アンケートの記述について(お願いとご確認)

- ・ 個人や特定の施設等へのご意見が記述されている内容につきましては、人権問題や事実確認ができず判断しかねる場合等は記載をしていない場合、もしくは固有名詞を伏せて記載している場合がございますのでご了承ください。
- ・ 一つの記述の中に、複数の内容が含まれている場合は、内容別に記載していますのでご了承ください。

この件について、ご意見があれば、教頭または校長まで申し出てください。